

NOTICIAS DE LOS KICHWAS DEL RIO NAPO

Los NAPURUNAS, conocidos también como los Kichwas del Río Napo están avanzando en su organización.

Han formado su Federación que se llama "WANGURINA". Han realizado su Congreso en los primeros días del mes de Julio. En este Congreso el Ministerio de Agricultura iba a hacer entrega de sus títulos de propiedad. Estos títulos los han conseguido después de dos años y de continuas gestiones frente a las autoridades del Ministerio de Agricultura. Han contado con el apoyo del CAAP, CIPA, el Monseñor Gu'bord y la Misión de Angoteros. Ahora, casi todas las comunidades del río Napo cuentan con su título de propiedad.

La Organización Wangurina también ha venido realizando diferentes actividades en beneficio de las comunidades Kichwas. Se han realizado diferentes cursos de capacitación, en salud, mecánica y formación general, han efectuado un contrato con el Ministerio de Salud para abastecerlo con harina de plátano destinado a alimentar niños de las escuelas de Iquitos; en el último año han publicado siete folletos de su periódico "KARIYANKI" que significa "Ser Valiente".

A continuación reproducimos una historia que cuenta el Napuruna Leonardo Gracco en el periódico KARIYANKI:

VALENTIA DE LOS RUNAS

"A San Carlos, en el mes de Febrero han llegado los pescadores de Iquitos, como en busca de piaba. Ellos han llegado 22 trabajadores. Esas personas han pasado por la noche sin avisar a nadie. Felizmente un día se va a pescar yaya Pascual, se va, le halla un bote grande de 15 metros. Viendo eso ha vuelto a dar parte ante el Jefe de la Comunidad. Los runas se han reunido 14 personas y un profesor nativo con todo su motor. Hemos ido por quebrada Tarapoto, le encontramos su patroncito y le hemos dicho: Usted, con que orden ha pasado? Y él nos contestó: "qué son ustedes?" y los restos respon-

dieron "Nosotros somos dueños de la tierra y usted también sabe que la comunidad somos dueños de nuestras tierras y también la ley manda que nosotros debemos defender nuestra tierra, ríos y quebradas" nos han dicho.

— Quién les enseña así a ustedes? ha preguntado.

— Nosotros mismos, hemos contestado. Si usted no hace caso, a malos te vamos a sacar!

Y ha hecho caso. Salió por la tarde. Los runas pidieron cartucho; le regaló 2 a cada uno. Y después nos ha dicho: —Ustedes si están organizados. Así mismo tienen que hacer a otros también. Saben defender sus derechos. Así nos dijo don Gerardo Bustamante".



ASHANINKAS DEL TAMBO DENUNCIAN A LA COSAT

Ashaninka del río Tambo han denunciado a la COSAT (Cooperativa Agraria de Satipo) cuyos socios en varias oportunidades y en forma organizada han invadido las comunidades del río Tambo. Los Ashaninka, unidos como un solo hombre, cada vez los han hecho salir de sus tierras.

No obstante el rechazo a la COSAT por parte de las comunidades del río Tambo, el Ministro de Agricultura ha adjudicado a la misma COSAT grandes extensiones de tierra entre los ríos Tambo y Urubamba.

